

MEMOIRES

VOLUMINEUSE HERNIE INGUINALE GAUCHE, INFECTÉE PAR LA PRÉSENCE D'UNE GROSSE ARÊTE DE POISSON

PHÉNOMÈNE D'ÉTRANGLEMENT (1)

Par A. MARIEN

Agéogé, chirurgien de l'Hotel-Dieu

Je vous présente, comme corps étranger, une grosse arête de poisson trouvée dans le sac d'une hernie scrotale au cours d'une intervention chirurgicale pratiquée, ces jours derniers, chez un homme âgé de 55 ans.

Ce n'est pas à cause du corps étranger lui-même, qui, sans être une rareté, est cependant un phénomène assez curieux, que je vous communique cette observation, mais c'est pour vous faire part des symptômes cliniques que présentait le malade et des circonstances graves dans lesquelles je l'ai opéré.

OBSERVATION I. — En effet, il s'agissait d'une volumineuse hernie inguinale ancienne, qui, depuis trois à quatre jours, avait provoqué des symptômes d'étranglement sans être étranglée. Cette hernie n'avait jamais été maintenue par un bandage et elle avait pris un tel développement, chez un homme gras, qu'au premier abord on pouvait affirmer qu'elle devait contenir une quantité importante de l'épiploon et de viscères intestinaux: elle avait un volume à peu près égal à celui d'une tête d'enfant.

Elle avait toujours été presque totalement réductible et ce n'est que depuis quelques jours qu'elle était devenue tout à fait irréductible, très gonflée et douloureuse. La peau du scrotum est distendue rouge et œdématiée. A la percussion, elle présente de la sonorité sur certains points très limités.

Comme l'état général de cet homme, tout en étant assez bon, n'est cependant pas très rassurant pour l'avenir, puisqu'il existe des symptômes de péritonite qui se manifeste par des vomissements, du ballonnement du ventre, de la tension con-

(1) Communiqué à la Société Médicale de Montréal, séance du 20 mai 1902.